



Zurück in der ersten Liga: Josef Neumaier schießt für Aufsteiger Waldkraiburg.



Wechselt von Meister HSG München zum Aufsteiger SGi Waldkraiburg – Markus Stahuber.



Wessen Team wird die Nase vorn haben? Die Trainer Johann Riederer (li.) für den Bund und Hubert Bichler für die HSG.

HSG München oder Coburg heißen, aber ich könnte mir auch uns als Sieger vorstellen.“ Trainer Johann Riederer wird in der nächsten Saison weiter auf den Finnen Henri Häkkinen verzichten müssen. „Er steht uns aus beruflichen Gründen nicht zur Verfügung“, erklärt Muschiol und kündigt als Ersatz neben der Ungarin Kata Veres die Österreicherin Regina Time auf der Ausländerposition an.

Gleich sieben Ausländer

Aus der Nordliga werden Hubertus Elsen und Post SV Düsseldorf zu den Mitfavoriten im Titelrennen genannt. „Erreichen des Finales“, so die Zielsetzung von Markus Quickstern. Der Hubertus-Vorsitzende muss nach den Siegen 2006 und 2012 auf sein bewährtes Team um Julian Justus und den Holländer Dick Boschman vertrauen. Nicht mehr dabei ist Dorothee Arbogast, die zum Ligakonkurrenten Post SV Düsseldorf gewechselt ist. Die 30-Jährige ersetzt im Team vom Niederrhein Julia Stratmann, in dem der Holländer Peter Hellenbrand zusammen mit Jessica Mager und Kleinkalibergewehr-Europameisterin Amelie Kleinmanns zu den Leistungsträgern gehört.

„Wir sind mit unserem Erfolgsrezept vom letzten Jahr gut gefahren und wollen daran auch nichts ändern“, kündigt Frank Pohl für die KKS Nordstemmen an. „Mit vier Finalteilnahmen und dem Gewinn der Bronzemedaille im Jahr 2011 haben wir uns etabliert“, so Pohl, der für die nächste Saison noch mehr auf die Internationalisierung des Teams setzt. „Wir wollen vielen Schützen der Welt eine Möglichkeit bieten, die Qualität der spannenden Bundesligawettkämpfe zu erleben.“ So wurden für sieben Schützinnen und Schützen aus sieben Ländern für das KKS-Team Bundesligalizenzen beantragt. Frank Pohl freut sich auf das Comeback der polnischen Olympiazweiten Sylwia Bogacka als neue Nummer eins. „Mit ihr sind wir im Jahr 2007 aufgestiegen. Jetzt hat sie die Lust wieder gepackt.“ Mit dem ehemaligen Junioren-Vizeweltmeister Leor Ovadia Madlal aus Israel und der Japanerin Seiko Iwata melden die KKS-Schützen weitere attraktive Neuzugänge.

Rothmund beendet Karriere

Im zweiten Jahr nach dem Aufstieg überraschte die SSG Kevelaer mit dem Gewinn der Bronzemedaille. Der Nordligist hat als Saisonziel „den Platz vier bis sechs“ ausgegeben. Vereinschef Rudi Joosten kündigt mit Jana Erstfeld nur einen Neuzugang aus der Rheinlandliga vom Ohligser SG an. Neben dem israelischen Spitzenschützen Sergey Richter steht mit der serbischen Olympiazweiten Ivana Maksimovic eine weitere Weltklaseschützin für die Ausländerposition bereit.

In den Vorjahren unterlagen die SSVg Brigachtal und der SV Petersaurach jeweils im Meisterschaftsfinale der Bundesliga. Während die Brigachtaler mit ihrem Schweizer Trainer Alain Guignard die Finalteilnahme als Saisonziel fixiert haben, ist Günther Reizammer mit seiner Vorhersage vorsichtig: „Zunächst die Klasse in der Südliga sichern“, so der Petersauracher Trainer, in dessen Team die Ausländerposition neben der Österreicherin Stephanie Obermoser durch die norwegische Olympiateilnehmerin Malin Westerheim verstärkt wird. Im Brigachtaler Team beendet der 34-jährige Armin Rothmund seine langjährige Bundesligakarriere.

Martina Prekel ist zurück

Als Aufsteiger hatten die Singoldschützen aus Großaitingen in ihrer ersten Bundesligasaison mit drei Siegen in Folge überrascht und am Ende in der Südliga nur knapp den Finaleinzug verpasst. „Klassenerhalt“, bleibt die ▶▶